

mandando y que nos va a permitir ofrecer unos servicios más cómodos tanto para el comprador como para el vendedor”, señalan desde la Cofradía de Pescadores de Cedeira. “Al duplicar la superficie que ahora tiene la sala de exposición nos va a permitir, además, poder atraer más pescado, más barcos y más clientes. Vamos a conseguir, por tanto, tener más volumen de ven-

ta tanto en euros como en kilos” señalan.

Con estas obras no finalizarán las actuaciones a realizar en el puerto de Cedeira ya que, tal como indican desde la Xunta de Galicia, “en un futuro próximo se contempla la realización de pequeños proyectos, como equipamientos que demande la cofradía”.



Obras de ampliación de la lonja de Cedeira.

### **Nueva lonja del puerto de Cedeira**

La nueva lonja que se va a construir en el Puerto de Cedeira está estructurada en dos plantas. La planta baja, de entrada y salida del pescado, es decir, exposición y venta. Y una planta alta, que ocupará sólo un lateral del edificio en donde se ubicarán oficinas, aseos, vestuarios, una cafetería y una sala en la que los visitantes puedan ver, a través de unas cristaleras, como es el proceso de venta de los productos de la lonja.

Cedida por Puertos de Galicia

## **La cofradía de Burela cuenta desde 2009 con una nave para la reparación de redes de la flota de arrastre**

La Dirección General de Competitividad e Innovación Tecnológica ha sido el organismo encargado de la construcción de una nave para la reparación de redes en Burela. Se trata de una obra con un importe de 1.700.466,33 €, de

los cuales el Fondo Europeo de la Pesca ha cofinanciado el 61% y la Comunidad Autónoma el 39% restante.

La nave es propiedad de Puertos de Galicia, pero está cedida

desde 2009 a la Cofradía de Pescadores Burela en un régimen de autorización renovable cada tres años por el que la Cofradía ha de pagar dos tasas anuales, una por ocupación y otra por deterioro, actualizándose cada año según el IPC.

*“Ha sido una obra muy demandada en el puerto que ha venido a cubrir las necesidades que tenían los rederos de disponer de un amplio espacio para poder trabajar”*

Esta construcción, ubicada a la entrada del puerto, ha sido realizada con la finalidad de que los rederos de la zona puedan desarrollar su labor en condiciones adecuadas y está destinada a la reparación y almacenamiento de redes y otras artes de pesca. “Ha sido una obra muy demandada en el puerto que ha venido a cubrir las necesidades que tenían los re-



Vista exterior de la nave para reparación de redes.

deros de disponer de un amplio espacio para poder trabajar” señalan desde la Cofradía.



Situación en el puerto de la nave de reparación de redes.

El uso de la misma es exclusivo para una determinada flota, en concreto la de arrastre, teniendo preferencia en su uso los buques de arrastre que son socios de la Cofradía. En la misma trabajan actualmente siete rederos.

### Grandes dimensiones

La nave tiene una superficie total de 3.613m<sup>2</sup> y se distribuye en dos zonas, una de 3.000 m<sup>2</sup> que están cubiertos y cerrados, destinados a la reparación de redes de arrastre, y el restante, que cuenta con

una zona cubierta aunque está sin cerrar, que se dedica a almacén de artes de pesca para embarcaciones de artes menores.

El espacio interior de la nave es muy amplio, sus 130 metros de largo, 25 de ancho y 10 de alto, hace que se le haya podido dotar con un puente grúa de 8 toneladas y más de 100 metros de largo, lo que facilita que se puedan reparar de una forma cómoda este tipo de artes.

Incluso cuenta con un entresuelo de 100 metros cuadrados que permite la realización de diferentes actividades, y tiene locales para distintos usos, almacén de pertrechos de pesca, vestuarios, y lavabos.

Sus grandes dimensiones permiten, por otra parte, que la nave sea utilizada para otro tipo de actividades, en concreto para la celebración de dos ferias anuales, la “Feria del bonito” y “Produart”, y la feria bianual “Expomar”.

“Antes de la construcción de la nave, este tipo de artes eran reparadas en otra nave más pequeña, que contaba con menos comodidades, incluso en algunas

ocasiones la longitud de la red obligaba a que los rederos tuvieran que estirla fuera de la nave y coserla a la intemperie” comentan desde la Cofradía. Actualmente, la nave pequeña es utilizada por nueve mujeres para la reparación de redes de artes menores y la confección de palangres.

*“Las grandes dimensiones de la nave permite la realización en ella de diferentes ferias”.*

“Esta nueva infraestructura ha permitido mejorar las instalaciones y servicios para los usuarios y demás sector pesquero” comentan desde la Xunta de Galicia. Por su parte, José Basilio Otero, patrón mayor de la Cofradía de Burela señala que esta nave “supone un gran beneficio para los usuarios debido a que antes carecíamos de las condiciones adecuadas para esta labor, sobre todo para reparar redes de gran tamaño. Además, supone un gran espacio cubierto para la realización de la feria náutico- pesquera, Expomar”.

### Otros usos de la nave

Las grandes dimensiones que tiene la nave para redes en Burela permite que en su interior se realicen diferentes ferias, dos de carácter anual y una tercera que se celebra cada dos años.

La “Feria del bonito” se celebra coincidiendo con el primer fin de



Interior de la nave para reparación de redes.

semana del mes de agosto, y en este año tendrá lugar su 28ª edición. La jornada, de un día de duración comienza con una serie de juegos relacionados con el mar, que están destinados a los más pequeños. Por la tarde se realiza una degustación de bonito, servido según tres de las especialidades de la zona, asado, cocido y en empanada. Los encargados de la organización de la feria calculan que por ella puedan pasar entre 4.000 y 5.000 personas.

En el mismo fin de semana de agosto, también se celebra la feria “Produart”. Se trata de una muestra de productos ecológicos y

artesanía que ya cuenta con ocho ediciones celebradas. Se trata de una feria de dos días de duración en donde se pretenden presentar los productos de la tierra y el mar.

La nave para reparación de redes de Burela, también acoge cada dos años la celebración de la feria “Expomar”. Se trata de una feria monotemática que en 2011 tendrá lugar desde el jueves 19 de mayo hasta el domingo 22. Esta feria lleva aparejadas una serie de jornadas técnicas y empresariales. Está realizada entre Armadores de Burela, S.A. (ABSA), y la Cofradía de Pescadores.